

Die Patrioten beunruhigten und beschränkten den Statthalter 1787. Der König von Preußen, Bruder der Statthalterin, macht mit einem Heere diesen Unruhen ein Ende.

Die Schweiz.

Die Schweiz beträgt 955 Quadratmeilen; und enthält 1,600,000 Seelen.

Die merkwürdigsten Gewässer sind: der Rhein, die Rhone, der Tessino, die Aar, welche Gold hat, der Genfer See, der Neuchâtel See, der Zürcher See.

Es ist das höchste Land von Europa, am Fuße der Alpen und in dem Gebirge. Ungeheure Felsmassen stehen über einander, deren Gipfel ganz kahl oder mit Schnee und Eis bedeckt sind. Zwischen denselben sind enge und tiefe Thäler und Klüfte, in welche beständig große Klumpen Schnee und Eis von den Bergen herabstürzen; man nennt diese Eisthäler oder Gletscher; sie sind mehrere Meilen lang. Es giebt hier Häuser und Dörfer, die so hoch liegen, daß sie im ganzen Jahre nur einen Monat ohne Schnee sind. In dem Gebirge wächst wenig Getreide, wenig Obst, aber die Viehweide ist vortrefflich. Die niedrigeren Gebirge und die Ebenen sind schön, fruchtbar und mild. Unter den hohen Alpen sind die höchsten der Bernhard,